

3° Première séance scientifique générale

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Protocol**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **104 (1923)**

PDF erstellt am: **25.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

„Die Jahresrechnungen sind auf den 31. Dezember abzuschliessen und dem Zentralvorstand vor dem 20. Januar einzureichen.“

§ 45. „30. April statt 15. Juli.“

§ 46. „Der Bibliothekar erstattet dem Zentralvorstand jährlich vor dem 30. April einen Bericht, in welchem . . .“

§ 49. „1. April statt 1. Juni.“

Programme des assemblées générales. (Proposition Dr H.-G. Stehlin.)
M. le Dr H.-G. Stehlin, tout en comprenant les motifs du Comité central qui ne lui ont pas permis de donner suite d'une façon plus complète cette année à la décision prise par l'assemblée générale de Berne 1922, insiste pour que l'année prochaine à Lucerne on réserve deux journées entières aux travaux des sections.

Le président central explique que ceci se ferait aux dépens des conférences générales qui ont un attrait certain pour un grand nombre de membres de la Société qui ne sont pas spécialisés. Il se déclare prêt, en accord avec le nouveau président annuel, de donner, autant que possible, satisfaction au Dr Stehlin.

Protection du Site de Gandria (Tessin). M. le Dr Leisi propose que la S. H. S. N. intervienne auprès des autorités tessinoises afin d'empêcher la construction d'une route en bordure du lac à Gandria. Le Dr A. Nadig estime que cette initiative doit partir du Tessin et que la S. H. S. N. ferait bien, dans cette éventualité, de l'appuyer.

M. le prof. Fischer remarque que cette affaire n'ayant pas un caractère purement scientifique semble sortir du cadre de l'activité de la Société, qu'elle doit faire l'objet des préoccupations du „Heimatschutz“ et non pas de la S. H. S. N.

M. le prof. Collet, résumant la discussion à laquelle ont pris part MM. F. Sarasin, Lugeon, Wilczek, Mariani, propose le renvoi de cette question au Comité central pour étude, en collaboration avec la Commission pour la Protection de la Nature.

Le président central accepte cette proposition au nom du Comité central et prend note de l'intérêt que l'assemblée porte au beau site de Gandria.

Recrutement de nouveaux membres. Le président central demande à tous les membres présents de recruter de nouveaux membres, notre influence en Suisse dépendant, dans une large mesure, de notre nombre.

La séance est levée à 18 h. 20.

Le secrétaire central: *Pierre Th. Dufour.*

3^o Première séance scientifique générale

Vendredi, le 31 août 1923, à 9 heures, à l'Hôtel Victoria, à Zermatt

1^o Discours du président annuel, M. le chanoine Besse, Dr ès sciences, curé à Riddes, sur ce sujet: „Les naturalistes valaisans“.

2^o Conférence du Dr O. Bayard, St-Nicolas. Sujet: „Die Prophylaxe des Kropfes“.

3° Conférence de M. Henri Faes, Lausanne. Sujet: „Le phylloxéra en Valais et la reconstitution du vignoble“.

4° Le président de la Commission phytogéographique, Prof. Dr Ed. Rübel, expose l'activité de cette commission et signale en particulier:

- a) le travail du Dr Mario Jäggli sur la végétation du Delta de la Maggia, antérieure et postérieure, à sa correction;
- b) le travail du prof. W. Rytz, dont le but est d'inciter à plus de précision dans les citations bibliographiques.

Parmi les travaux en cours d'exécution:

- c) une carte forestière de l'Oberhasli du Dr E. Hess, inspecteur forestier;
- d) une carte des pluies en Suisse et une carte de végétation par le prof. Brockmann-Jerosch;
- e) le succès d'une excursion internationale phytogéographique en Suisse, à laquelle ont pris part de nombreux savants étrangers de 17 différents pays.

5° Conférence de M. O. Lütshg, Ober-Ingenieur, Berne. Sujet: „Über Niederschlag und Abfluss im Monterosagebiet“.

Séance levée à midi.

4° Deuxième séance scientifique générale

Samedi, 1^{er} septembre 1923, à 9 h. 40, au Gornergrat

1° Conférence de M. le prof. Dr A. de Quervain, Zurich: „Über die Erdbeben der Schweiz und des Wallis und ihre seismographische Erforschung“.

2° Conférence de M. le prof. E. Argand, Neuchâtel: „La géologie des environs de Zermatt“.

Séance levée à 11 h. 20.

Le secrétaire annuel: *Ad. de Werra.*

Ces procès-verbaux ont été adoptés par le Comité central.

Lausanne, le 7 septembre 1923.

Le président: *M. Lugeon.*

Le secrétaire: *Pierre Th. Dufour.*